

# 鶴山小だより

津山市立鶴山小学校  
学校だより No.4  
令和6年6月19日(水)

子どもたちの学校生活の様子を学校ホームページで更新しています。  
PCだけでなく右の二次元コードを読み取っていただくと携帯用にもつながります。  
大切な配布物やお知らせ等もアップしますので、ぜひ定期的にご覧下さい。



## 子どもたちに「やる気・エネルギー」と「大人の目線」を！

### チャレンジ!

しっばい オッキー!  
できれば ラッキー!

### 今の自分を メタ認知!

にんち

現在、本校では「楽しい鶴山小学校」をつくっていくために、左のようなキーワードを校舎内の数カ所に掲示しています。

①子どもたちにやる気とエネルギーを!

子どもたちの中の「やってみたい。」「頑張ってみよう。」という思いを大切にしたいと考えています。うまくいかないこともたくさんあると思いますが、「どうせやるなら楽しもう!」「失敗してもいいからどんどんチャレンジしてみよう!」といった雰囲気を作ることができれば、子どもたちは毎日をワクワクと過ごし「学校は楽しい」と思うようになってくれるのではないかという思いからです。

②高学年には大人の目線(自分や物事を客観視できる力)を!

楽しい学校生活を送っていくためには、今の自分や状況が集団生活を送るうえで、あるべき姿なのかそうでないのか(相手や周囲に迷惑をかけていないか。自分を含めみんなが楽しく過ごせているか)といったことを冷静に見つめ、振り返ることができなければいけません。特に高学年の児童には、この大人の目線(自分や物事を客

観視できる力)を持ち、低・中学年のやる気や、時に不安定にもなる集団のエネルギーをプラスの方向にもっていくコントロール力をつけてほしいと思っています。

これらのキーワードを子どもたち、教職員(学校)、保護者・地域の皆様と共有しながら、みんなで「楽しい鶴山小学校」をつくっていきたいと考えております。ご心配やご迷惑をおかけすることも多々あると思いますが、皆様のご意見を真摯に受け止め、職員一同頑張っておりますので今後ともよろしくお願いいたします。

## 第2回学校運営協議会を開催しました



5/31(金)第2回学校運営協議会を開催しました。今回は会議の最初に協議会委員の皆様へ学校の給食を食べていただきました。何十年ぶりに給食を食べる委員の方もおられ「昔と比べてメニューが豊富で子どもたちは嬉しいでしょう

ね」「想像していたよりはるかに美味しい」といった声もあがっていました。次に現在の学校の様子の説明や本校の学力向上に関わる取組を担当が紹介し、その後、委員の皆様は5校時目の参観日の様子を視察されました。

最後の意見交流では「参観日に親子で作業しているところが良かった」「先生方が児童を上手に巻き込むような声かけをされていた」「ICTを効果的に活用している様子が良かった」「どのクラスも落ち着いた雰囲気です授業を行っていた」「久しぶりに学校の授業を見たら想像以上にデジタル化が進んでいて驚いた。すごい時代になった。しかし、アナログ的な側面（人と関わり、相手を思いやるといった豊かな体験）を疎かにせず大切に教えていくべきだ」といったご意見をいただきました。ご参加いただいた委員の皆様、誠にありがとうございました。

## 2年生が田植え体験を行いました

2年生が地域の寺阪様宅の田んぼをお借りし、田植え体験を行いました。最初の説明を受けた後、いよいよ初めての「田植え」となりました。この日は津山朝日新聞社やテレビ津山からの取材もあり、子どもたちは泥んこ



になりながらも地域や保護者ボランティアの皆様と一緒に貴重な体験の時間を過ごすことができました。秋には稲刈りも体験する予定です。ご協力いただいたボランティアの皆様、田んぼを使わせてくださった寺阪様、本当にありがとうございました。鶴山小の子どもたちの豊かな学びのために今後ともよろしく願いいたします。

## 「PTA救命救急法講習会」お世話になりました！



5/31(金)参観日の後にPTA救命救急法講習会が体育館で開催されました。参加者は3グループに分かれ、教職員と保護者の皆様で子どもたちの命を守る大切な研修を受けることができました。非常時はいつ訪れるか予測できません。このような取組は繰り返し行うことに意義があると思っています。今回参加された皆様、お忙しい中誠にありがとうございました。ぜひ来年もお誘い合わせの上ご参加いただけたらと思います。よろしく願いいたします。

## 児童が主役！「全校朝の会」

6/3(月)に全校朝の会が行われました。その中で6月のめあて『室内の過ごし方を考えよう』について運営・人権委員会の6年生たちが寸劇を披露しながら室内での過ごし方について全校児童に啓発を行ってくれました。

このように学校生活の中で子



どもたちが主役となり活躍できる場をこれからもどんどん増やしていくことができたらと考えています。

## 海の学習に行ってきました（5年生）

6/4（火）～5（水）5年生が玉野市にある渋川青年の家で海事研修を行ってきました。カッター訓練や地引き網体験、その他の研修も含め充実した体験学習となりました。研修所での生活信条『秩序・友情・実践』をもとに、子どもたちは力を合わせることの重要性や友だちを思いやることの大切さをしっかりと学んできました。今回の5年生の学びが今後の学校生活で活かされることを願っています。



## 「百聞は一見に如かず」楽しかった修学旅行（6年生）

6/13（木）～14（金）6年生が修学旅行に行ってきました。法隆寺や東大寺の大仏見学では、機械や便利な道具もない時代につくられた建築物と当時の人々の技術や根気強さに、ただただ驚くばかりでした。奈良公園の鹿にせんべいをあげた時には、鹿の可愛さだけでなく「獣の臭いがする!」「たくさん糞が落ちているので気をつけて歩かないと踏んでしまう!」といった声もあがり、これも現地に行かなければ知ることでできない経験となりました。その他にも京都での金閣や銀閣の見学で感じた違い、太秦映画村では楽しみにしていたお化け屋敷の待ち時間の長さにはほとんどの6年生があきらめてしまったこと、そして何より旅館で過ごした仲間との食事や入浴、部屋での語らいの時間、それら一つ一つが大人になったときの彼らを支えてくれる大切な思い出となってくれることでしょうか。6年生にとって仲間との絆を深め、普段の学校生活では味わうことのできない本物に触れる貴重な体験ができた2日間でした。



令和6年度 7月行事予定 津山市立鶴山小学校 (授業日数:1~6年14日)

日	曜	給食	学 校 行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	○	交通指導 クリーン隊 全校朝の会 食育授業(1-2) 地区懇談会	5	5	5	6	6	6
2	火	○		5	6	6	6	6	6
3	水	○	ぶっくまる 校内研修 津和野交流会(6年)	5	5	5	5	5	5
4	木	○	短縮④	4	4	4	4	4	4
5	金	○	短縮④ 水泳インストラクター授業(3・5年)	4	4	4	4	4	4
6	土								
7	日								
8	月	○	短縮④ ALT	4	4	4	4	4	4
9	火	○		5	6	6	6	6	6
10	水	○	交通指導 安全点検	5	5	5	5	5	5
11	木	○	PUTなし	5	5	6	6	6	6
12	金	○	ALT	5	5	5	6	6	6
13	土								
14	日								
15	月		海の日						
16	火	○	短縮④ 給食最終	4	4	4	4	4	4
17	水	△	短縮③ 個人懇談 ALT	3	3	3	3	3	3
18	木	△	短縮③ 個人懇談	3	3	3	3	3	3
19	金	△	終業式 短縮③ 地区下校 個人懇談	3	3	3	3	3	3
20	土								
21	日								
22	月		夏休み勉強会・水泳クラブ						
23	火		夏休み勉強会・水泳クラブ						
24	水		PTAプール開放						
25	木		PTAプール開放						
26	金		PTAプール開放						
27	土								
28	日								
29	月		PTAプール開放						
30	火		PTAプール開放						
31	水								
8月			6日(火)学校閉庁~15日(木)まで 17日(土)PTA奉仕作業 23日(金)登校日 短③ 27日(火)始業式 通学班会 短③ 28日(水)給食開始 短④ 29日(木)PUTなし 31日(土)科学作品展	60	62	63	65	65	65
				給食日数 :1~6年 11日					